

Jumelage franco-allemand

Quarante ans d'une amitié forte

Qui aurait pensé il y a quarante ans que Freddy Baptist, ancien président de la Croix-Rouge, serait le témoin de mariage des enfants de sa famille d'accueil ? Que les semi-marathoniens allemands déposeraient des fleurs sur les tombes des soldats anglais ? Que Karl-Heinz Bührmann, président du comité allemand, déposerait avec le maire, Dominique Métot, une gerbe aux monuments aux morts, lors de la commémoration de la libération de Bolbec ?

En quarante ans, le jumelage entre Bolbec et les villes allemandes Bad Essen, Bohmte et Ostercappeln a grandi et s'est renforcé. Les liens, d'abord timides, sont devenus amicaux voire familiaux à l'instar de couples nés du jumelage. Le 5 octobre 1969, M. Sahut, maire de Bolbec, et M. Massman, sous-préfet du Kreis Wittlage, signaient la charte du jumelage franco-allemand, placé au service du rapprochement des peuples, de la paix, de la construction européenne. Samedi dernier, les maires de Bolbec, des trois villes allemandes jumelles Bad Essen, Bohmte et Ostercappeln, ainsi que les présidents des comités d'échanges français et allemands ont renouvelé cet engagement fort en resignant la charte. Retour en images...



MM. Bernard et Langlois, anciens adjoints au maire de Bolbec en 1969 ayant participé au jumelage, ont reçu la médaille de la Ville. « Le jumelage, il y a quarante ans, n'aurait pu être fait sans l'impulsion des familles Blondel et Popp, deux vites rejointes en 1966 par les familles Hertel, Mus, Mauran, Leroux, Langlois, Bernard, Delacroix, Dreinhofes, Dufelmager, Marx, Bührmann, a rappelé Dominique Métot. Ce jumelage est donc le résultat d'initiatives familiales tant à Bolbec qu'à Bad Essen, Bohmte et Ostercappeln »



Le jumelage franco-allemand a été placé au service du rapprochement des peuples, de la réconciliation et de la paix. Quel meilleur symbole que cette colombe blanche !



« Avec beaucoup d'humilité, nous avons contribué, à notre échelle, à construire cette Europe des citoyens de bonne volonté, soulignait Martine Gille, présidente du Comité d'Echange Inter-Nations. Ce chemin s'étendra peut-être vers la Pologne, puisque nous recevons une délégation de Walcz, jumelée depuis trois ans avec Bad Essen ». La délégation n'a pas manqué d'apporter au maire de Bolbec un petit souvenir du pays



Comme MM. Sahut et Massman le 5 octobre 1969, les maires de Bolbec, des trois villes allemandes jumelles Bad Essen, Bohmte et Ostercappeln, ainsi que les présidents des comités d'échanges français et allemands ont apposé leur paraphe au bas de la charte du jumelage. Un geste symbolique à la hauteur de l'amitié forte qui unit les quatre villes



De nombreuses festivités ont rythmé ce quarantième anniversaire du jumelage : concert du Brass Band de Normandie vendredi soir à l'église Saint-Michel, concert rock au Val-aux-Grès pour les plus jeunes, défilé des majorottes en fanfare, sapeurs-pompiers, associations sportives, Croix-Rouge en ville samedi matin, repas dansant et gâteau d'anniversaire samedi soir...



La cérémonie de signature de la charte s'est achevée par l'échange de cadeaux : tableau à l'effigie du quarantième anniversaire du jumelage et médaille de la Ville pour les maires allemands et présidents des comités de jumelage allemand et bolbécais ; sculpture forgée à l'effigie du rapprochement des peuples pour la ville de Bolbec